

# かぜぐみ

## ① プール遊び

7月からスタートし、2ヶ月間プール遊びを楽しんできました。初めは頬に水がかかるのが怖がたり、かぜ組には今年から初めての幼児用の大きいプールに入ることもあります。プールの端で固まる様子を何う姿もアリーナですが、経験を重ねるごとに大胆に遊ぶ姿が見られるようになりました。友だちの姿を見て「ほとも」「わたくしもみて！」とワニ泳ぎでぐるぐる回ったり、仰向けにひたって気持ち良さうに浮かんだり、顔を水につけてみたり、洗濯機遊びではプール内を元気に走り回り、友だちと一緒に笑い合っています。頬に水がかかるのが怖い子どもも、保育者のワニ泳ぎや背中に乗って水に触れ合うことを楽しんだり、プールの深さが浅い日には自分でワニ泳ぎをしたり、ホースから出る水のトネリセーフーをくぐったりして遊ぶことができました。思い切り笑って、身体を動かし、心も身体も開放的にできる楽しいかけたプール遊びの経験を土台にして、身体を動かすことの楽しさや友だちと一緒に楽しい時間をする嬉しさを感じ、さらに色々な活動へ興味を持つほいな思います。

## ② いじにあそび

室内の自由あそびの中ではたいよう組の保育室にある柱登りがブームになっています。登れるようになりたい！と強い思いを持って取り組む姿があり、友だちの姿を見て刺激を受けた経験をしてみたいという海もあり、意欲的に活動している子どもたちです。ままごとではジン遊びの（じんごよひ）場面が以前より増えています。（じんごよひアメニ）「つもり」がはっきりてきて、友だちと一緒に遊ぶ姿も見られるようになってきています。「〇〇ちゃん、一緒に遊ぼ!」「手作り～!」と友だちを説いたり、「よーゼー！」と参加かけたり。「ここはお家にしようか!」「おかいものいきます!」「ちょっと! 手洗いひらご飯やご!」「お祈りします。いたじますアーメン」と日常の会話や経験を基にしたから、友だちと一緒に遊ぶ姿があります。日によってお医者さんごっこなど、警察ごっこなど様々な様えで、やりこなす遊びや、こうしたいという思いが友だちぶつかっていこうこともあります。その他の思いを伝え合って納得するにまた、仲良く遊び出す姿があります。一人ひとりの思いをどの都度しっかりこ出せるように見守りつつ、相手の思いも知り、お互いに理解し合えるように、考え方、共感していくのです。

★プール遊びでは終わりましたが、暑い日は引き続き水遊びやウォークをします。タオルを引き出しに入れさせてください。

★子どもたちの生活リズムを整えるため、夜9時頃には寝て、朝7時までには起きる習慣をつけました。起きる時間が遅くなると、寝起きがなかなか寝つけず、起きられない、また夜寝る時間が遅くなるという悪循環になってしまします。

# かぜ・そら・たいよう組 クラスだより

円町まどか隣保園

8月

夏の暑さも和らぎ、気持ち良い風が感じられるようになりました。この夏、水や泥、寒天や片栗粉等に触れ、髪と身体を開いてあそびた子どもたちも一まわり大きくなつたように感じます。9月は運動会に向けて、たくさん身体を動かして遊び「できた！」を積み重ねていきたいと思います。

# そらぐみ

8月はお盆休みもあり、各クラス合同で過ごすことも多い月でもありました。その中で異年齢の子どもたちが一緒に生活し遊びの中で、そらぐみは特にかぜぐみに対してお兄さんやお姉さんのように、または意識している様子が見られたように思います。同じクラスの中でも、子ども同士で注意しあったり教えてあげたりする姿が多く見られるようになりましたが、しっかりとくる分、口調がどうしてもきづくなつてしまい、こうしたいという気持ちもあることで、相手との思いの違いも多いです。相手の気持ちに少しずつ気づき始めているこの時期は特に大人がその子どもの気持ちを受けとめながら、相手の思いも伝えて、うまく援助をしていかなければと思ひます。

またよく子どもから「〇〇くん(ちゃん)が△△したから言って！」と保育者に伝えることがあります。話を聞きますが、その前に「自分で思いを伝えてみたの？」と聞きます。保育者も、もちろん話はしますが、まずは自分の言葉で相手に思いを伝えてほしかったからです。一人ひとりが思っていることを自分の言葉にして伝えることはすぐには難しいかもしれないが、経験をどんどん積み重ねていけたらいいなと思います。

## く楽しかったプール

楽しかったプールも26日に終りました。水の中での子どもたちは生き生きとしていました。激しく水しぶきをあげる子どもや泳ぎたい子ども、端の方でゆっくり水につかっている子どもや、あまりの激しさに外に出ようとする子どもなど様々でした。楽しみ方はそれそれでしたがみんなが水に入り、気持ちいいと感じている姿が見られました。また、感触あそびや色水あそびをした時には、感触を楽しみながらも、あるものに見立て、工夫して遊んでいました。ジュースやゼリーを作つて並べていると、どんどんお客様さんがやってきて買っています。色水を混せて新しい色をいっつい作りました。

来月から、運動会に向けての活動も増えていきます。日ごろから身体を動かし、遊びのが好きな子どもたちなので戸外での活動の中で身体を動かし、楽しめる遊びをたくさんしていきたいと思います。

# たいようぐみ

みんなが楽しみにしていた“お泊まり（まいいく）”がいよいよ真近に迫ってきました。保護者の方と離離れ、友だちや保育者と一緒に過ごすという経験ははもちろんときどきするものです。子どもたちも不安な表情を見せたり、不寧を口にする子もあり、初めにお泊まり保育の言語をした時は「おかあさんとはなれたくない」と涙する子どもがいました。一番不安のタネは、慣れない場所へ行くという環境の変化にからえて“見通しの立たない”だと恩います。Tシャツを作ったり、荷物の石窓認をしたり、ダンスの練習をしたり、お泊まり保育ごっこをして川遊びやキャンプファイヤーをすることを矢印たりする中で、2日間どんな事をするのか、一人ひとりイメージがわいてきたようです。

子どもたちの方から、「せんせい、いくのたのしみ!!」「さかなもむしもつかえような！」と楽しみにする声がたくさん聞こえてくるようになりました。キャンプファイヤーでいう「キャンプだホイ」は子どもたちが意見を出し合つて振り付けを考え「ここはこんなふうにしよう!」「あー! それ、うたにぴったり！」と盛り上げています。お泊まり保育のねらいは「自立」と「協調」です。お風呂に入ったり、自分の洋服を畳んだりと、「自分のことは自分で」これまでの経験の積み重ねを活かして、自信に変えていきたいと思います。



そして、クラスの友だちと自然の中で一緒に考え、言話し、遊び、自炊することを通してみんなでする喜びや達成感も味わっていきたいです。自然にたくさん触れ、お泊まり保育しか出来ない経験をして、楽しい思い出を作り、ひときわ大きくなつて帰ります。